\* \* \*

Et maintenant, que me reste-t-il à dire, mes Enfants ? Que vous devez honorer Notre-Dame des Ecoles, promouvoir ses intérêts, érpandre son cu'te, la prier de surnaturaliser vos études, de protéger nos écoles, et d'assurer à la province de Québec la conservation des lois salutaires qui mettent l'instruction morale et religieuse, à la base de notre enseignement national.

Ce sont là des oeuvres que vous pratiquez personnellement. Je préfère vous rappeler l'exhortation de nos saints livres : "Inspice et fac

secundum exemplar quod tibi in monte monstratum est."

Oui, sur cette montagne qui est l'autel du sacrifice, regardez et faites selon le modèle qui vous est montré. Marie vous présente Jésus pour vous inonder de clartés surnaturelles dans ces antres plus ou moins obscurs qu'on appelle les sciences humaines. Car Jésus, c'est la splendeur du Père, c'est la Lumière qui éclaire tout homme venant en ce monde; c'est le vrai, le beau et le bien inspirés d'où découlent les quelques gouttes de vérité, de beauté et de bonté que Dieu a semées en ce monde. Or Jésus est caché sous l'écorce de toute science, dit admirablement le Docteur séraphique : "Patet quod in omni re quae cognoscitur interius latet ipse Deus." — Sachez donc le découvrir en remontant à la question des lois, des principes, des causes primordiales jusqu'à l'Infini, car l'Infini c'est Lui, et après l'avoir adoré, vous vous trouverez toujours et plus fortes et plus éclairées.

Marie vous présente Jésus pour vous inviter à le présenter vous-mêmes aux petits que vous serez appelées bientôt à instruire. N'est-ce pas un païen qui a dit : "Toute espèce de science séparée de la justice et de la vertu n'est qu'une aptitude à mal faire, et non une vraie sagesse" Mais nous avons mieux que la sagesse de Platon pour nous convaincre, nous avons la divine Sagesse qui nous avertit qu'un des effets naturels de la science est de nourir l'orgueil : "Scientia inflat" et que l'orgueil est la source de tous les vices. Nous avons en plus l'expérience des siècles qui nous démontre que l'enfant le plus instruit peut être en même temps le plus vicieux. Nous avons enfin l'exemple des pays qui ont doublé, triplé, quadruplé le budget des écoles et qui ont vu croître, dans la même proportion, la criminalité infantile par-

tout où Jésus-Christ n'avait pas sa place à l'école.

Vous serez donc fidèles à l'y installer, vous, mes Enfants, qui remplirez bientôt la sacerdotale mission d'instruire l'enfance et la jeunesse. Vous ferez de la sainte religion, le premier de vos enseignements. Vous jetterez à pleines mains dans les jeunes âmes des semences de vérité et de vertu.

Vous les ferez croître en un mot "dans la connaissance de Dieu et de notre Sauveur Jésus-Christ", et vous accomplirez ainsi, à la gloire de Notre-Dame des Ecoles, pour l'honneur de la sainte Eglise et pour le salut de notre Patrie, tout le programme de l'oeuvre de Notre-Dames des Ecoles.